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Lula reforça estímulo à indústria automotiva, 
que investirá R$ 125 bi no Brasil até 2033

O presidente acompanhou a inauguração da nova sede da Associação
Nacional dos Fabricantes de Veículos Automotores (Anfavea), em São Paulo

O presidente da República, Luiz 
Inácio Lula da Silva, partici-

pou na sexta-feira, 12 de abril, da 
cerimônia de inauguração da nova 
sede da Associação Nacional dos 
Fabricantes de Veículos Automoto-
res (Anfavea), em São Paulo (SP). 
Na ocasião, Lula celebrou os inves-
timentos anunciados pela indústria 
automotiva no país, que alcançam o 
recorde de R$ 125 bilhões até 2033.

"Eu duvido que nessa sala aqui, 
que na USP, que na Unicamp, que na 
Universidade Federal de São Bernar-
do ou lá no Vaticano, tivesse alguém 
que, dois anos atrás, imaginava que 
a indústria automobilística iria anun-
ciar a decisão de ter R$ 125 bilhões 
de investimentos até 2033. Aconte-
ceu alguma coisa, e essa coisa é que 
as indústrias passaram a ter confian-
ça no Brasil", afirmou o presidente 
durante o evento.

Lula destacou o compromisso do 
Governo Federal com a inovação e 
a geração de emprego e renda para 
a população. “Nós temos um com-
promisso com tecnologia nova, com 
inovação, com geração de emprego, 
com aumento da massa salarial, por-
tanto, com a venda de mais produtos 
e com a venda de mais exportação, 
porque nós precisamos aprender a 
ser grande e ir lá fora vender os nos-
sos produtos”, disse.

O presidente relembrou também a 
longa relação que tem com a Anfa-
vea e o desejo de manter proximida-
de com a indústria automobilística, 
a qual vem impulsionando por meio 
de políticas públicas. “Quero que a 
gente se encontre todo ano, porque 
toda vez que eu me encontrar com 
vocês quero dizer: valeu a pena vo-
cês voltarem a acreditar no Brasil, e 
valeu a pena o Brasil voltar a acre-
ditar na indústria automobilística. 
E, aí, nós estaremos fazendo o ca-
samento perfeito e quem ganha com 
isso é o povo brasileiro”, expressou.

O vice-presidente e ministro do 
Desenvolvimento, Indústria, Comér-
cio e Serviços, Geraldo Alckmin, 
ressaltou que a indústria faz toda a 
diferença na melhoria da renda dos 
brasileiros e na diminuição de desi-

gualdades. “Por isso, foi lançada a 
Nova Indústria Brasil, uma indústria 
inovadora, com TR [Taxa Referen-
cial] para pesquisa e desenvolvimen-
to e inovação. É menos que a infla-
ção, é 4% ao ano, são R$ 60 bilhões 
entre BNDES, Embrapii e Finep”, 
explicou.

Por sua vez, o ministro da Fazen-
da, Fernando Haddad, apontou que 
um dos desafios da reforma tributá-
ria é melhorar as condições para os 
atuantes no setor industrial brasileiro. 
“Nós queremos produzir mais, pro-
duzir mais barato, produzir melhor, 
exportar muito, desonerando inves-
timentos, desonerando exportações, 
fazendo com que os produtos indus-
triais tenham uma alíquota de impos-
to de valor agregado menor“, disse.

Haddad também afirmou que o 
Governo Federal vai enviar ao Con-
gresso Nacional uma proposta de re-
gulamentação da reforma tributária 
e fez um pedido ao setor: “É muito 
importante que a indústria como um 
todo esteja muito atenta a essa regu-
lamentação para que essa reforma 
não seja desvirtuada”.

INVESTIMENTO RECORDEINVESTIMENTO RECORDE

Com os recentes aportes anun-
ciados por fabricantes de veículos, o 
montante total de investimentos pre-
vistos no Brasil desde 2021 até 2033 
é de R$ 125 bilhões, o que configura 
um recorde histórico para o setor, se-
gundo a Anfavea.

Os anúncios aproveitam um con-
texto de crescimento da economia 
brasileira, que apresentou elevação 
de 2,9% do PIB em 2023, acima do 
esperado pelo mercado, e inflação 
de 4,5% no acumulado de 12 meses, 
dentro do limite da meta estabeleci-
da pelo Banco Central.

MOVERMOVER

Os novos aportes se aproveitam 
ainda do programa nacional de Mo-
bilidade Verde e Inovação (Mover), 
que promove a expansão de investi-
mentos em eficiência energética, in-
clui limites mínimos de reciclagem 

na fabricação dos veículos e cobra 
menos impostos de quem polui me-
nos, criando o IPI Verde. O incentivo 
fiscal para que as empresas invistam 
em descarbonização e se enquadrem 
nos requisitos obrigatórios do pro-
grama será de mais de R$ 19 bilhões 
até 2028, valor que deverá ser con-
vertido em créditos financeiros.

Na última terça-feira (9), o Minis-
tério do Desenvolvimento, Indústria, 
Comércio e Serviços (MDIC) publi-
cou, no Diário Oficial da União, 23 
portarias de habilitação de empresas 
do setor automotivo no programa 
Mover. Outros 18 pedidos permane-
cem em análise técnica.

As empresas já habilitadas são: 
Toyota, Horse, Renault, Peugeot-Ci-
troen, Volks, Sodecia, GM, Merce-
des-Benz, Nissan, Honda, Weg Drive 
& Controls, Marcopolo, FCA Fiat 
Chrysler, Weg equipamentos elétri-
cos, FTP, Eaton, On-Highway, Volks 
Truck & Bus, Bosch, Faurecia, FMM, 
Schulz e Ford (centro de pesquisa).

ANFAVEAANFAVEA

Fundada em 15 de maio de 1956, 
a Anfavea é a entidade que reúne as 
empresas fabricantes de automóveis, 
comerciais leves, caminhões, ônibus, 
máquinas agrícolas e de construção. 
Ela analisa e pesquisa temas da in-
dústria, promove debates, produz 
estudos, compila dados e divulga o 
desempenho do seu setor, coordena 
e defende os interesses coletivos de 
suas empresas associadas.

Segundo o balanço do primeiro 
trimestre deste ano feito pela Anfa-
vea, a produção de 195,8 mil auto-
veículos em março foi a melhor em 
quatro meses e superou em 3,2% o 
volume de fevereiro. No acumulado 
do trimestre, 538 mil unidades dei-
xaram as linhas de montagem, 0,4% 
a mais que no mesmo período do ano 
passado.

Já a produção de caminhões no 
primeiro trimestre chegou a 29,3 mil 
unidades, 19,7% acima do mesmo 
período de 2023. Para ônibus, a alta 
é ainda maior, de 61,6%, com 6,5 
mil chassis fabricados. (gov.br)

Ricardo Stuckert/PR

Anfavea quer volta do 
Salão do Automóvel

Entidade defende a elevação da
produção de diferentes veículos

O presidente da Associação Nacional de Veículos 
Automotores, Mário de Lima Leite, disse na 

sexta-feira (12) que o Salão do Automóvel voltará a 
ser realizado. No entanto, o evento, que ocorreu pela 
última vez em 2018, em São Paulo, ainda não tem data 
e nem local confirmados. 

A volta do salão foi uma cobrança do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva, ao discursar no evento de 
inauguração, na noite de hoje, da nova sede da Anfavea, 
na zona sul da capital paulista.

“Estamos avaliando questões de espaço e logística, 
mas o salão do automóvel vai acontecer. Não temos 
data ainda definida, mas, sem dúvida, é uma cobrança 
legítima do presidente [Lula], nós precisamos ter 
ousadia para expor as nossas tecnologias para os 
consumidores e também para o mundo de uma forma 
geral”, disse Lima.

O presidente da Anfavea justificou, ainda, os 
elevados preços dos carros nacionais e disse que a 
indústria irá voltar a produzir três milhões de veículos 
por ano. Em 2023, foram vendidos 2,3 milhões.

“O que aconteceu foi principalmente a elevação da 
taxa de juros nos últimos anos, por razões de questões 
globais que estavam acontecendo. O custo do crédito 
ficou muito caro para o consumidor. Para se ter uma 
ideia, em média, 70% das nossas vendas eram vendas 
financiadas, vendas a crédito. No último ano, nós 
tivemos apenas 30% de vendas a crédito”, disse.

PREÇOSPREÇOS

Lima afirmou, também, que a indústria 
automobilística elevará a produção para ajudar no 
barateamento do preço dos carros nacionais.

“Se a gente pegar o automóvel de entrada, aquele 
popular da época do presidente Itamar Franco, e 
aplicarmos a inflação sobre ele, ele estaria hoje valendo 
mais de R$ 80 mil, o mesmo carro sem as tecnologias 
que nós temos hoje”, acentuou. 

“O desafio da indústria é levar esse veículo, essa 
mobilidade para o consumidor. Então, a indústria 
automobilística está atenta a isso e o mercado interno 
vai crescer. A nossa expectativa é chegar - em termos 
de mercado interno - a três milhões de unidades nos 
próximos dois anos”, acrescentou.

Com novos aportes de fabricantes anunciados no 
último mês, a Anfavea anunciou hoje que o ciclo atual 
de investimentos - iniciado em 2021 - já supera R$ 123 
bilhões, sem contar os do restante da cadeia automotiva. 
Na cadeia de autopeças, são estimados investimentos 
R$ 6 bilhões no mesmo período. (Agência Brasil)

Arquivo/Agência Brasil
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mais artigos

Adultos com idade 
acima de 65 anos são 
mais vulneráveis à 

infecção por influenza?

A maior parte das mortes por gripe decorrente 
do vírus influenza ocorre em indivíduos com 

mais de 65 anos de idade, devido à vulnerabilidade 
da população idosa às complicações do vírus, 
e a vacinação contra a doença é especialmente 
importante nesses indivíduos.

Dada a suscetibilidade da população idosa às 
complicações da influenza, a vacinação contra a 
doença é necessária nesses indivíduos, prevenindo 
assim complicações que levam à hospitalização, 
principalmente nos pacientes que possuem 
comorbidades tais como: hipertensão arterial 
sistêmica, diabetes, doença pulmonar obstrutiva 
crônica (DPOC), insuficiência cardíaca, sequela 
de AVC, entre outras. 

Vários estudos comprovam que especialmente 
nesse grupo de pacientes, a diminuição do número 
de internações hospitalares decorrentes de 
complicações de infecções das vias respiratórias 
é bastante significativa, em comparação ao 
grupo de pessoas que não foram imunizadas 
previamente.   

A vacinação está disponível pelo SUS em 
datas previamente agendadas em campanha 
pelo Ministério da Saúde, sendo divulgada pelos 
meios de comunicação em todo o país.     

2121 2671-6611 2671-6611
2121 9840-00441 9840-00441

O Valor da InformaçãoO Valor da Informação

anuncieanuncie

Vereador Boquinha comemora
novas conquistas em seu mandato

Em Duque de Caxias, a refeição completa servida
no Restaurante Popular custa apenas um real

Em entrevista ao Capi-
tal, o vereador Marcus 

Vinícius Boquinha, come-
morou algumas conquistas 
de sua atuação em Duque 
de Caxias. A recente inau-
guração do maior Centro 
de Referência em Assis-
tência Social da cidade 
é uma delas. “O Café do 
Trabalhador é uma grande 
conquista porque o café da 
manhã é a refeição mais 
importante do dia. As pes-
soas saem muito cedo de 
casa porque, infelizmente, 
temos um transporte pú-
blico muito ruim e o traba-
lhador demora horas para 
chegar no trabalho. O ope-
rário sai às cinco horas da 
manhã de casa e a padaria 
nem está aberta e não tem 
dinheiro para tomar café na 
rua porque gasta o dinheiro 
no transporte público, que 
é caro e ruim. Então trou-
xemos o Café do Trabalha-
dor para Duque de Caxias. 
Já tem no Gramacho e aqui 
no Centro, ambos nas esta-
ções de trens. 

Outra conquista come-
morada foi a reabertura do 
Restaurante Popular: “Eu 
consegui reabri o Restau-
rante Popular enquanto 
atuava como Secretário de 
Assistência Social, depois 
de treze anos fechado. Era 
uma coisa que não dava 
para deixar desse jeito, 

com trabalhadores e famí-
lias humildes sem acesso à 
alimentação”.  

Emocionado, ele fala: 
“Hoje a pessoa chega as 
05hs na estação e o Café 
do Trabalhador já está 
aberto. E com apenas cin-
quenta centavos ele tem 
pão com manteiga, café 
com leite e fruta. O cara sai 
dali alimentado e feliz da 
vida seguindo para o seu 
trabalho. Isso é justiça so-
cial, pois muitas das vezes 
o trabalhador não tem isso 
em casa. 

- Aconteceu a mesma 
coisa no Restaurante do 
Povo. Conseguimos man-
ter o preço a um real. O 
único Restaurante do Povo 
que manteve esse valor é 
o de Duque de Caxias. Lá 
são duas refeições diárias. 
São 2000 cafés da manhã 
por R$ 0,50 e duas mil re-
feições diárias por R$ 1. 
Estamos entregando digni-
dade às pessoas que mais 
precisam. Isso nos deixa 
muito felizes por sabermos 
que estamos cuidando da 
saúde de muita gente - afir-
ma o parlamentar.

MAIOR CRASMAIOR CRAS
DA CIDADEDA CIDADE

Boquinha falou de um 
espaço recém inaugurado: 
“Temos que falar também 

do CRAS [Centro de Refe-
rência em Assistência So-
cial] do Gramacho, que foi 
umas das últimas conquis-
tas enquanto secretário, 
porque deixei tudo prepa-
rado para ser inaugurado. 
Inauguramos agora e é o 
maior CRAS do município 
de Duque de Caxias”, dis-
se.

- Eu tenho mais de cin-
quenta anos de idade e ti-
vemos que esperar esse 
tempo todo para ver essas 
conquistas, principalmen-
te no meu bairro, porque 
quando eu entrei para a 
Câmara o bairro não tinha 
nada e hoje conseguimos 
colocar tudo naquele bair-
ro, levando dignidade à 
população. Temos CRAS, 
posto de saúde, praças 
funcionando e FUNDEC. 
Tudo fruto de um trabalho 
sério, eficaz, porque nós 
não brincamos de fazer po-
lítica, trabalhamos com de-
dicação e empenho. O povo 
sempre é a nossa meta. O 
meu gabinete é na rua, eu 
vivo nas ruas ouvindo as 
pessoas diariamente.

E conclui: “Nos CRAS 
do Gramacho vamos aten-
der todas as pessoas e, por 
isso vamos atender as que 
mais precisam, pessoas em 
vulnerabilidade social. Se-
rão atendidos moradores 
de todo o entorno, além do 

Gramacho, o Olavo Bilac, 
Jardim Leal, Bananal, Dr. 
Laureano, e Vila Rosário. 
Pessoas que tinham que 
sair de suas casas, muitas 
vezes sem o dinheiro da 
passagem para vir ao Cen-
tro de Duque de Caxias, na 
Secretaria de Assistência. 
Hoje eles vão caminhando 
e são muito bem atendidos 
lá, porque conseguimos le-
var até eles o maior CRAS 
da nossa cidade”.

Marcelo Cunha/Jornal Capital

comercial.capitalmercado@gmail.comcomercial.capitalmercado@gmail.com
comercial@jornalcapital.jor.brcomercial@jornalcapital.jor.br
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Passaporte Universitário completa
cinco anos com mais de 10 mil bolsas

A Prefeitura de Maricá investiu para  oportunizar a 
cada jovem da cidade a sonhar com sua vocação. 

O programa tem como objetivo proporcionar o 
acesso ao ensino superior de forma integral para 
os moradores de Maricá, independente da área de 
atuação escolhida.

O Passaporte Universitário é destinado a jovens 
e adultos residentes na cidade que desejam iniciar 
ou continuar sua formação acadêmica, mas que têm 
dificuldades financeiras para arcar com os custos 
do ensino superior. O programa contempla os mais 
diversos cursos de graduação, sejam eles presenciais 
ou a distância, em instituições de ensino reconhecidas 
pelo Ministério da Educação.

Uma das principais vantagens do Passaporte 
Universitário é que, além de cobrir integralmente as 
mensalidades do curso escolhido, o programa também 
oferece auxílio para despesas como transporte e 
material didático, facilitando ainda mais o acesso dos 
estudantes à educação superior. Além disso, o aluno 
beneficiado também tem a possibilidade de realizar 
estágios e participar de programas de intercâmbio, 
ampliando suas oportunidades de aprendizado e 
crescimento pessoal.

Com o Passaporte Universitário, a prefeitura 
de Maricá busca promover a democratização do 
ensino superior, contribuindo para a formação 

de uma sociedade mais justa e igualitária. Além 
disso, o programa, que já concedeu mais de 10 
mil bolsas, também tem o potencial de estimular o 
desenvolvimento econômico e social da cidade, 
formando profissionais capacitados e preparados 
para atuar no mercado de trabalho e contribuir para o 
crescimento local.

Em um cenário em que o acesso à educação ainda 
é um desafio para muitos brasileiros, iniciativas 
como o Passaporte Universitário se destacam por 
seu caráter inclusivo e transformador. Ao investir 
no ensino superior de seus moradores, a prefeitura 
de Maricá reafirma o compromisso com a educação 
como um direito fundamental de todos e como uma 
ferramenta poderosa para a construção de um futuro 
mais promissor e igualitário.

Artigo

Carlos Senna 
Assessor especial da Presidência

da Finep e ex-presidente do ICTIM

Divulgação

Evelen Gouvêa/MaricáEvelen Gouvêa/Maricá

O município de Maricá, localizado na região metropolitana do Rio de Janeiro, possui 
um programa inovador e pioneiro no país: o Passaporte Universitário; Criado pela 

prefeitura da cidade, o programa nasceu para afirmar um direito! 

Governo do Estado divulga resultado da
segunda fase da licitação do Maracanã

O Governo do Estado divulgou, 
na quarta-feira (10/04), o resul-

tado da análise das propostas técnicas 
apresentadas pelos participantes da 
concessão do Complexo Maracanã. 
A decisão, com as respectivas clas-
sificações, foi publicada no Diário 
Oficial do Estado do Rio de Janeiro.

A segunda etapa do processo de 
concessão foi realizada no dia 5 de 
março e recebeu propostas técnicas 
dos três interessados: Consórcio 
Maracanã para Todos, formado pelo 
clube Vasco da Gama e pela WTor-
re Entretenimento e Participações 
Ltda; Consórcio Fla/Flu, composto 
pelos clubes Flamengo e Fluminen-
se; e a empresa RNGD Consultoria 
de Negócios Ltda.

— Nossa expectativa era que esse 
processo estivesse finalizado até o 
final do primeiro semestre. Mas com 
a conclusão dessa fase, podemos ter 
o novo concessionário do Maracanã 
definido até o final de maio. O con-
sórcio vencedor vai assumir a im-
portante responsabilidade de gerir 
este complexo esportivo, mantendo-
-o entre os maiores estádios do mun-
do — declarou o governador Cláu-
dio Castro.

Além de concluir esta segunda 
fase, a Comissão Especial de Licita-
ção da Secretaria de Estado da Casa 
Civil também já definiu a data para 
realização da terceira e última etapa. 
No dia 30 de abril será feita a abertu-

ra dos envelopes de proposta finan-
ceira, fase que vai definir o vencedor 
da licitação.

— O processo de licitação segue 
dentro da mais absoluta legalidade 
e dentro do cronograma traçado. O 
edital prevê que o Maracanã tenha a 
melhor gestão e se mantenha como 
um importante ícone do esporte e do 
turismo do país — disse o secretá-
rio de Estado da Casa Civil, Nicola 
Miccione.

O contrato será de 20 anos e o 
edital prevê que, até o fim da con-
cessão, o vencedor faça investimen-
tos de cerca de R$ 186 milhões.

PROCESSO DE CONCESSÃOPROCESSO DE CONCESSÃO

A concorrência foi preparada 

com base no critério técnica e preço. 
O contrato, gerido pela Secretaria de 
Estado da Casa Civil, inclui a gestão 
do Estádio Maracanã e o Maracanã-
zinho. A secretaria será responsável 
pela fiscalização da execução dos 
serviços previstos.

De acordo com o edital, estão 
previstas para o Maracanã obras de 
recuperação dos sistemas de água, 
escadas rolantes, elevadores, ar-con-
dicionado e exaustão, modernização 
e adequação dos sistemas eletrôni-
cos e revitalização do Museu do Fu-
tebol, entre outras intervenções. Já 
para o Maracanãzinho serão realiza-
dos reparos da cobertura do ginásio, 
novo sistema audiovisual e acústico, 
requalificação das áreas de hospita-
lidade, iluminação e acessibilidade.

Divulgação/GOVRJ

Escritora faz primeiro 
post após ataque de 

pitbulls e diz que está bem
Hospital informa que estado de

saúde é estável e mantém boa evolução

A escritora e poetisa Roseana Murray, de 73 anos, fez 
seu primeiro post nas redes sociais após ser atacada 

por três cães da raça pitbull no último dia 5.
Em seu perfil no Instagram, ela agradeceu aos 

profissionais do Hospital Estadual Alberto Torres, em São 
Gonçalo, na região metropolitana do Rio de Janeiro, onde 
recebe tratamento. “Estou bem”, escreveu.

Em nota, a direção do hospital informou que o estado de 
saúde da escritora se mantém estável, com boa evolução. 
“A paciente está lúcida, conversando e se alimentando 
normalmente.” Não há, entretanto, previsão de alta. Ela 
está sendo acompanhada por neurocirurgião, cirurgião 
geral, cirurgião plástico, cirurgião bucomaxilofacial, 
ortopedista e fisioterapeuta.

Roseana foi atacada pelos cães quando saía de casa, 
por volta das 6h, para uma caminhada em Saquarema, na 
Região dos Lagos do Rio, hábito que mantinha diariamente. 
No ataque, ela teve o braço e a orelha direita arrancados 
pelos animais. Gravemente ferida e desmaiada, a escritora 
foi arrastada pelos cães por cerca de 5 metros.

Os donos dos animais, Kayky da Conceição Dantas 
Pinheiro, Ana Beatriz da Conceição Dantas Pinheiro e 
Davidson Ribeiro dos Santos, tiveram a prisão preventiva 
decretada no domingo (7), durante audiência de custódia. 
A Justiça do Rio, entretanto, concedeu liberdade aos três 
na quinta-feira (11). (Agência Brasil)

Secretaria Municipal de Sao Sebastiao
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Celso do Alba comemora aniversário
na presença de amigos e autoridades

Evento contou com depoimentos, louvores e orações de ação de graças

A quinta-feira (4/4) foi 
de festa e muita come-

moração na Câmara Muni-
cipal de Duque de Caxias. 
Celso do Alba (MDB), ve-
reador presidente da Casa, 
completou 48 anos de vida 
e recebeu os seus convida-
dos para celebrar. O evento 
aconteceu após a Sessão 
Plenária da Casa de Leis, 
na parte da manhã.

O plenário da Câmara 
contou com presenças de 
autoridades e a população 
do município. Centenas de 
duquecaxienses, dos qua-
tro distritos, compareceram 
para participar do evento, 
que contou com depoimen-
tos, louvores e orações de 
ação de graças. Colabora-
dores da Câmara também 
pausaram rapidamente as 
suas atividades para cum-
primentar o presidente. 

“Eu fico muito honrado 
em receber o carinho des-
tas pessoas. A gente que 
trabalha com a vida pública 
possui contato com muitas 
delas pela nossa trajetória 

e poder perceber que, de 
certa forma, contribuímos 
e atendemos às expectati-
vas delas não tem preço. 
Deus sempre honra quem 
trabalha com seriedade e 
respeito”. 

PARCEIRÃOPARCEIRÃO

Autoridades políticas 
marcaram presença. O de-
putado estadual Marcelo 
Dino (União Brasil) é ami-
go de Celso de longa data 
e reafirmou a parceira que 
eles possuem em prol do 
município: “eu conheço 
o Celso há muitos anos e 
não podia deixar de passar 
aqui para abraçá-lo. Celso 
é um cara muito família, 
dedicado aos pais, filhos 
e irmãos. Na política, as 
nossas ideias sempre fo-
ram similares, pois temos 
o mesmo propósito: ajudar 
Duque de Caxias a se de-
senvolver ainda mais. Ele 
é um parceirão e merece 
todo esse carinho.”

Vereadores do municí-

pio também fizeram ques-
tão de permanecer no ple-
nário, ao término da sessão, 
para cumprimentar o presi-
dente. Nivan Almeida, Ca-
titi (Avante), Moises Ne-
guinho (PMB), Clovinho, 
Claudio Thomaz (União 
Brasil) e Anderson Lopes 
(Republicanos) posaram 
para fotos e acompanharam 
a festa. Carlinhos da Bar-
reira (MDB) pediu a pala-
vra para prestar uma home-
nagem, “Celso é um grande 
parceiro. É nos momentos 
difíceis da nossa vida que 
nós conhecemos quem são 
os nossos verdadeiros ami-
gos. Eu passei por um mo-
mento muito difícil e ele 
esteve sempre do meu lado. 
Por isso, agradeço do fun-
do do meu coração”. 

Missionários, pastores 
e integrantes de congrega-
ções evangélicas da cidade 
preparam um momento es-
pecial. De mãos estendidas 
sobre Celso, eles louvaram 
e oraram pela vida do par-
lamentar. Todos os pre-

sentes acompanharam este 
momento e intercederam 
pela vida do vereador. 

Da família, os pais e o 
irmão, Rodrigo do Alba 
também acarinharam o 
presidente. “Celso é um ir-
mão maravilhoso. A gente 
é muito parceiro e confia 
muito um no outro. Só peço 
a Deus que continue guar-
dando e abençoando a vida 
dele”, afirmou Rodrigo. 

“Quando ele me disse 
que entraria para a vida po-
lítica eu perguntei se ele es-
tava certo disso. Falei para 
ele pensar bem, pois não 
se brinca com as pessoas. 
Hoje, eu o vejo no tercei-
ro mandato cumprindo o 
que me prometeu, pois ele 
tem honrado os seus com-
promissos como vereador. 
Isto deixa o meu coração 
de mãe muito orgulhoso”, 
declarou a mãe Dona Alba. 

Após as declarações, o 
público participou dos pa-
rabéns, partilhou o bolo e 
se enfileirou para fotogra-
far com o presidente.  

Marcelo Cunha/Jornal Capital

Prefeitura oferece 1.375 vagas em cursos do Qualifica Maricá
Inscrições para programa de qualificação profissional iniciaram na sexta-feira (12/04)

A Prefeitura abriu na sexta-
-feira (12/04), às 9h, as ins-

crições para o Qualifica Maricá 
com 1.375 vagas em 16 cursos 
profissionalizantes. Deste quan-
titativo, 30% das oportunidades 
são exclusivas aos integrantes 
de programas sociais e para Pes-
soas com Deficiência (PCD). O 
cadastro é feito pelo site do pro-
grama até o dia 23/04, e o sorteio 
acontece no dia 24. A iniciati-
va é realizada pelo Instituto de 
Ciência, Tecnologia e Inovação 
de Maricá (ICTIM) em parceria 
com a Secretaria de Trabalho.

São oportunidades para todos 
os níveis de escolaridade, a partir 
do ensino fundamental incom-
pleto. Com duração total de três 
meses e carga horária que varia 
de 160 a 280 horas/aula, os cur-
sos oferecidos trazem opções em 
áreas de atuação como setores 
da informática, construção civil, 
entre outras. Nesse ciclo foram 
incluídos novos cursos, como 
Assistente de Logística para 
quem deseja aprender sobre con-
trole de operações do setor em 

empresas, projetista de móveis e 
softwares específicos (2D e 3D).

"O Projeto Qualifica, que já 
formou mais de 4 mil alunos no 
município de Maricá, oferece 
novas oportunidades para aten-
dimento das demandas empresa-
riais e aumento da possibilidade 
de inserção mais rápida no mer-
cado de trabalho, por meio de 
cursos com maior aplicação de 
tecnologia e inovação”, afirma 
o presidente do ICTIM, Cláudio 
Gimenez.

Todas aulas serão ministradas 
presencialmente, por instrutores 
qualificados e experientes, em 
um dos cinco polos do projeto 
(Centro, Condado, Inoã, Itaipua-
çu e Ponta Negra), tendo início 
no dia 6 de maio.

“Iniciar esse novo ciclo, com 
mais oportunidades e novos cur-
sos, demonstra a preocupação 
que a Prefeitura tem em qualifi-
car a nossa população. Estamos 
preparando profissionais capaci-
tados para concorrer às oportu-
nidades que estão vindo para a 
nossa cidade”, reforçou Alessan-

dro Coutinho, secretário munici-
pal de Trabalho.

INSCRIÇÕES E INSCRIÇÕES E 
CRONOGRAMACRONOGRAMA

As inscrições para o Qualifica 
Maricá serão feitas pelo portal 
do programa (www.qualificama-
rica.com.br) a partir das 9h de 
sexta-feira (12/04) e seguirá até 
o dia 23/4, às 23h59. Para se ins-
crever, é necessário possuir do-
cumento de identificação civil, 
CPF, comprovante de residência 
e comprovante de escolaridade, 
compatível com o curso deseja-

do. Os interessados deverão es-
colher a opção que se enquadre 
nas suas aspirações e interesses 
profissionais, fazer a inscrição 
online e aguardar o resultado do 
sorteio, no dia 24 de abril, para 
realizar a matrícula, no seu polo 
de escolha.

O sorteio e divulgação do 
resultado será em 24 de abril, o 
período de matrícula dos sortea-
dos nos dias 25 e 26 de abril e a 
verificação de disponibilidade de 
vagas em 29 de abril. O período 
de matrícula para aproveitamen-
to de vagas vai de 29 de abril a 
3 de maio e as aulas terão início 
em 6 de maio.

QUALIFICA MARICÁQUALIFICA MARICÁ

Desde o seu lançamento, em 
2022, foram oferecidas 7.500 va-
gas, distribuídas em seis ciclos. 
Ao todo, 4.687 moradores se for-
maram no programa.

São 16 cursos profissiona-
lizantes nas seguintes áreas: 

Assistente Administrativo; As-
sistente de Planejamento; Assis-
tente de Logística; Assistente de 
Recursos Humanos; Camareira 
em Meios de Hospedagem; De-
senhista de Produtos Gráficos 
Web; Eletricista de Sistemas de 
Energias Renováveis; Eletricis-
ta Instalador Predial de Baixa 
Tensão; Formação Inicial em 
Gesseiro; Instalador de Sistemas 
Eletrônicos de Segurança; Ins-
talador Hidráulico Residencial; 
Mecânico de Motocicletas, Me-
cânico de Refrigeração e Clima-
tização Residencial; Pedreiro de 
Alvenaria; Projetista de Móveis; 
Informática Básica; e Programa-
ção de Sistemas.

OS POLOSOS POLOS

Centro - Rua Barão de Inoã, 
nº 500; Condado - Rodovia Er-
nani do Amaral Peixoto, Km 31; 
Inoã - Rua dos Mamoeiros, Lote 
12 - Quadra 02; Itaipuaçu - Ave-
nida Carlos Mariguella, nº 160; 
e Ponta Negra - Avenida Antônio 
Carlos Jobim, nº 225.

Marcos Fabrício/Maricá

DireitoDireito
Gilmara Rodrigues do NascimentoGilmara Rodrigues do Nascimento

do Cidadãodo Cidadão

Influenciadores digitais 
e a relação de consumo

Você sabia que os influenciadores digitais ao divulgarem 
um produto ou serviço em suas mídias sociais geram 

relação de consumo? Sabe o que isso significa? Pois 
bem, neste breve insight quero compartilhar com você a 
possibilidade de responsabilidade civil dos influenciadores 
digitais em face de publicidade de produtos ou serviços. 

O Conselho Nacional de Auto-regulamentação 
Publicitária (CONAR), organização não governamental 
que busca promover a liberdade de expressão publicitária 
e a defesa das prerrogativas constitucionais da propaganda 
comercial, classifica a atividade realizada pelos 
influenciadores digitais nas redes sociais, como anúncio 
publicitário.

Com o marco civil da internet as relações humanas 
sofreram impactantes e importantes mudanças. Ou seja, 
as interações interpessoais, profissionais e comerciais 
passaram a ter maior proximidade diante da popularização 
de mecanismos tecnológicos, ferramentas de acesso à 
internet, como os computadores, tablets, smartphones, 
possibilitando o acesso as mídias digitais, as denominadas 
redes sociais, as quais ganham cada vez mais força dia à 
dia, influenciado o modo como as pessoas se comportam, 
trabalham, vivem e se organizam coletivamente, gerando 
um “estado de coisas”, desafiando o direito e o Estado no 
dever de regulamentar e fiscalizar tais relações. 

E com toda essa avalanche de informações, opiniões, 
exposições de vida e comportamentos, surge a figura 
dos influenciadores digitais, tratando-se de pessoas que 
compartilham seus estilos de vida e experiências, gerando 
para o seu público-alvo uma relação de confiança e 
credibilidade, influenciando em suas escolhas direta ou 
indiretamente.

É a partir desta realidade, onde empresas passaram a se 
utilizar dessa nova modalidade de publicidade, que surge 
a relação de consumo de natureza intermediaria, onde o 
influenciador digital é enquadrado como fornecedor por 
equiparação.

Desta forma, o influenciador digital, ao deixar de 
informar algo essencial sobre o produto ou serviço no 
publipost e, por consequência, gerar prejuízo ao seguidor-
consumidor, responde objetivamente pelo dano causado, 
através do Código de Defesa do Consumidor (CDC).

Persistindo à dúvida busque orientação de especialista.

Advocacia & 
Consultoria Jurídica

Advogada especialista em Direito Administrativo, 
Previdenciário e Tributário; 
Pós Graduada em Direito Administrativo pela EMERJ; 
Pós Graduada em Direito Tributário pela EMERJ.

gilmararodriguesadv@gmail.com

mais artigos
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“O caminho para uma boa educação:
professores, gestores e pais envolvidos”

A tese de união é do deputado estadual Marcelo Dino, ao propor
enfrentamento para retirar Duque de Caxias das últimas posições do IDEB

A conversa começa ao ser indagado 
como ele vê a forma que esse seg-

mento vem sendo tratado pelos gestores 
que por ela têm passado.

- Vejo com muita tristeza porque você 
ouve a maioria dos políticos falarem que 
a única saída para um crescimento de 
uma pessoa, de um bairro ou do municí-
pio é a educação, mas o nosso município 
é o pior de todos. São 92 municípios, dos 
quais 91 fazem parte do ranking e Duque 
de Caxias está em 91º lugar entre os que 
participam. Isso é desalentador.  Duque 
de Caxias está em último lugar no IDEB 
[Índice de Desenvolvimento da Educação 
Básica]. Infelizmente há algum tempo fo-
mos o 85º e agora estamos nessa posição 
vergonhosa, perdendo cinco posições. 
Não tem mais para onde ir, só resta orar - 
lamentou o deputado. Ele, porém, aponta 
caminhos para buscar grande melhorias.

- Como é que você consegue mudar 
isso? Primeiro, não podemos esquecer 
que os nossos professores são capazes, 
são profissionais qualificadíssimos, até 
porque o concurso é acirrado – pontuou. 
E continuou: “O que falta na verdade é 
um prefeito que coloque alguém na Edu-
cação que tenha conhecimento e compro-
misso com a boa formação de futuros ci-
dadãos, um técnico altamente qualificado 
e capaz, não um nome fruto de acordo 
político. É esse comportamento viciado 
que paralisa a busca pela a qualidade e 
eficiência, não somente da Educação”, 
completou.

Sobre a questão desses “acordos po-
líticos”, Marcelo Dino afirma: “Tenho 
muito orgulho de dizer que quando vim 
candidato a prefeito, eu não tinha nenhu-
ma secretaria negociada e de forma es-
pecial, Deus colocou no meu coração a 
Educação. Precisamos em primeiro lugar 
estimular os nossos profissionais, mas 
quando falo isso, não é só do professor. 
Falo também dos SG [Serviços Gerais] 
que constantemente estão com os salários 
atrasados, e o pessoal administrativo e de 
apoio, porque todos eles fazem parte da 
Educação. Não é só o professor, é um co-
letivo de pessoas dedicadas. A partir daí, 
da valorização do Servidor Público, você 
deve começar a buscar a interação com a 
família”, comentou.

- O prefeito precisa entender o que 
acontece, tem que sentar e estudar pro-
fundamente os problemas. Ele tem a ca-

neta para poder mudar a história e dessa 
forma, sim, eu tenho certeza que nós te-
remos alunos que verdadeiramente pos-
sam avançar. Um exemplo que eu dou: 
trabalhei no Colégio da Polícia Militar, 
que é um colégio público. Há tempos 
o Governo Federal falou que acabaria 
com o incentivo para as escolas cívico-
-militares e eu fiz questão de ir lá ver. 
Um colégio público, mas vi ali pessoas 
que têm compromisso e que ajudaram 
as crianças a avançar. Dali nós tivemos 
crianças, jovens aprovados para o Pedro 
II, são estudantes com base para chegar 
à uma faculdade de medicina, de direito, 
para passar para universidades federais e 
estaduais. Vi alunos que passaram para 
a ESA [Escola de Sargento das Armas], 
para a EPCAR [Escola Preparatória de 
Cadetes do Ar], AMAN [Academia Mili-
tar das Agulhas Negras], EsPCEx [Esco-
la Preparatória de Cadetes do Exército], e 
tantos outros cursos como ITA [Instituto 
Tecnológico da Aeronáutica] e IME [Ins-
tituto Militar de Engenharia], que são os 
concursos mais difíceis do Brasil, alunos 
aprovados para grandes instituições, tan-
to militares como civis - afirmou.

Perguntado sobre mudanças na forma 
de ensino, o deputado disse: “Tem coisa 
que é muito polêmica, mas nós precisa-
mos nivelar as nossas turmas. Chamar os 
professores para tentar nivelar, não é dis-
criminar, é sim ser audacioso! É decidir 
mudar a Educação e não ficar patinando 
sem sair do lugar”. E questionou: “Eu 
ouço falar que vão trazer a faculdade de 
medicina para o filho do trabalhador. Mas 
qual trabalhador? Questiono hoje você, 
morador de Duque de Caxias: Que traba-
lhador é esse? O empresário é trabalha-
dor, aquele que tem um bom salário é um 
trabalhador, mas com certeza não é para 
o filho daquele que estuda no colégio pú-
blico de Duque de Caxias, tendo a pior 
Educação do Estado do Rio de Janeiro. 
Então, isso nunca vai acontecer. Precisa 
de alguém que tenha coragem para rom-
per esse sistema chamando os pais. Pre-
cisamos do triangulo perfeito. O caminho 
para uma boa educação: professores, ges-
tores e pais envolvidos”. 

ATÍPICOSATÍPICOS

O parlamentar afirmou estar preocu-
pado com a quantidade de crianças autis-

tas sem apoio. “As crianças autistas e as 
PCDs merecem e precisam de uma esco-
la somente para elas. Não é nenhum tipo 
de discriminação, mas proporcionar um 
espaço pensado e feito para elas e com 
equipe multidisciplinar, ou seja, com 
vários profissionais que entendem essas 
necessidades e estejam verdadeiramente 
preparados para auxiliar no desenvolvi-
mento dessas crianças”.

E continuou: “Tem pessoas que acham 
que isso é discriminar, não é, isso é en-
tregar o melhor, é dar o 
que essas crianças ne-
cessitam para o melhor 
desenvolvimento. Até 
porque nós iremos colo-
car as crianças nas esco-
las que os pais quiserem, 
que eles decidirem, com 
o mediador, pessoas 
com o curso ABA [indicada pela Organi-
zação Mundial da Saúde (OMS), a ABA 
é uma ciência de aprendizagem voltada 
para o tratamento de pessoas com desen-
volvimento atípico, especialmente o au-
tismo]. Inclusive está tramitando aqui na 
Alerj um Projeto de Lei meu, para que 
todo mediador tenha esse curso, mas ofe-
receremos a opção de escolha porque en-
tendemos o que é o melhor”.

ESCOLAS EM TEMPO INTEGRALESCOLAS EM TEMPO INTEGRAL

Sobre as escolas em tempo integral, 
Marcelo disse que é um assunto que tem 
no coração: “É um desafio fazer uma 
grande prova e ter essas escolas como 
modelo, em vários espaços em Duque de 
Caxias para que todo aluno que atingir 
um maior rendimento possa estar ali. Não 
é esquecer os outros alunos, mas é mos-
trar que o filho do trabalhador também 
tem oportunidade de avançar, de romper 
limites. Na verdade, o que o sistema de 
hoje faz é colocar todo mundo limitado 
à falta de parâmetro. O aluno lá de cima 
ajuda a puxar o de baixo e o garoto lá de 
baixo puxa para baixo o de cima e eu faço 
uma pergunta ao professor: você tem um 
aluno no meio, um abaixo e um acima. 
Vai dar aula para quem? Se focar no do 
meio o de baixo vai ficar perdido e o de 
cima desmotivado. Mais uma vez, não é 
discriminar, mas entender o momento de 
cada estudante, é fazer justiça e oportuni-
zar”, afirmou

- Creio que temos que voltar ao passa-
do, àquele tempo em que a escola pública 
era melhor do que a privada. Tenho cer-
teza que podemos trazer uma qualidade 
para que os filhos de famílias humildes, 
possam ingressar numa faculdade de me-
dicina, de direito, de engenharia. Não que 
ele não possa optar por ter uma profissão 
que não exija tanta qualificação, todas 
as profissões devem ser valorizadas e 
nós queremos valorizar todos os profis-
sionais, em todos os níveis, mas hoje ele 

não tem opção e, se tra-
balharmos muito e com 
seriedade, aí sim, pode-
rão escolher a profissão 
que desejarem seguir. 
Fora isso, desculpem o 
que vou dizer, mas não 
passa de ficar contando 
estória, é politicagem e 

uma forma errada de fazer”, arrematou.

É POSSÍVELÉ POSSÍVEL

Provocado sobre ser mais fácil falar 
do que fazer, Marcelo, disse que se tiver a 
oportunidade mostrará que é possível sim 
e que irá fazer parcerias. “Ninguém faz 
nada sozinho e nós vamos chamar a po-
pulação para fazer parte dessa luta. Nunca 
conseguiremos seguir isolados e não será 
comandando, mas liderando. Chamar as 
pessoas, trazendo a população para trans-
formar a nossa cidade e vocês verão a 
transformação. Agora, para aqueles que 
estão satisfeitos com tudo que está aí, eu 
respeito, mas para os que querem o me-
lhor para sua família, querem uma cidade 
diferenciada, querem dizer com orgulho 
que moram em Duque de Caxias, temos 
que vencer desafios. Nossa cidade dimi-
nuiu o número populacional exatamente 
pela péssima qualidade de vida, porque 
quem tem uma condição melhor, vai em-
bora para bairros nobres fora da cidade. O 
nosso município é um dos raros, dentre os 
92 do estado, que diminuiu a população”.

E concluiu: “A população tem a opor-
tunidade de pesquisar a minha vida, a vida 
do Celso [do Alba] e confirmar que faze-
mos uma política diferenciada e voltada 
para a população, em todos os setores, 
seja segurança, saúde, educação, infraes-
trutura, e para todos, seja criança, jovem, 
adulto ou da terceira idade. Todos mere-
cem nosso carinho e respeito”.

Com seu nome 
indicado para ser o 

vice-prefeito de Duque 
de Caxias nas eleições 
deste ano, o deputado 
estadual Marcelo Dino 
(União), falou ao Capital 
sobre os problemas da 
educação e os caminhos 
para enfrentá-los.

Marcelo Cunha/Jornal Capital
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Vereador vai ao MP para garantir o 
pagamento do piso da Enfermagem

Marcos Vinícius Boquinha disse que decidiu buscar o MP depois de não receber 
apoio dentro da Câmara: “Estou sozinho nessa briga e precisei recorrer a alguém”

O Vereador de Duque de 
Caxias, Marcus Viní-

cius Boquinha, levou ao Mi-
nistério Público, no último 
dia 27, denúncia para que 
seja apurado o porquê de não 
estarem sendo feitos os paga-
mentos do piso da enferma-
gem no município, uma vez 
que o dinheiro está sendo en-
viado pelo Ministério da Saú-
de para o Fundo Municipal de 
Saúde da prefeitura de Duque 
de Caxias: “Eu fiz um levan-
tamento no Portal da Transpa-
rência do Governo Federal e 
constatei que Caxias, só no ano 
passado, recebeu mais de R$ 
50 milhões no Fundo Munici-
pal da Saúde para pagar o piso 
da enfermagem aqui no municí-
pio, mas até hoje, infelizmente 
ainda não foi pago”, informou o 
parlamentar.

Segundo ele, a prefeitura ale-
ga que “tem uma certa dificul-
dade porque o pessoal da enfer-
magem não poderia ter mais de 
um vínculo. Isso é uma invenção, 
quase uma lorota. Afirmo isso 
porque basta você olhar a nova 
lei no Ministério da Saúde e vai 
constatar: lá está escrito com cla-
reza que o piso para a enferma-
gem pode ser pago para quem tem 
até dois vínculos. É uma mentira 
deslavada para não pagar o piso da 
enfermagem”, disse indignado. “Es-
tamos falando de profissionais que 
trabalharam durante a pandemia sal-
vando vidas, pessoas que precisam 
ser respeitadas. Tivemos médicos e 
enfermeiros na nossa cidade, assim 
como no estado e no Brasil inteiro, 
que não iam nem para casa, dor-
miam dentro dos hospitais, no auge 
da Covid. Profissionais como estes 
não serem respeitados é um absurdo, 
inaceitável”, disparou.

Boquinha explicou ao Capital que 
recorreu ao MP porque não recebeu 
apoio para cobrar da prefeitura o re-
passe desse dinheiro aos servidores: 
“Resolvi buscar o Ministério Públi-
co porque aqui na Câmara Munici-
pal eu fiz um requerimento ao pre-
sidente, ao presidente da ‘Casa do 
Povo’, da Câmara Legislativa, que 
não respeitou esse requerimento, não 

colocou em pauta na sessão 
para votação. Eu cobrei a ele na ses-
são plenária que fosse colocado em 
votação o requerimento solicitando 
à prefeitura o pagamento devido ao 
pessoal da enfermagem, mas infeliz-
mente, ele não acatou o nosso pedi-
do. Posso dizer que estou perplexo 
essa postura do preside do Legisla-
tivo que é pré-candidato a prefeito 
aqui na cidade. Vejo isso como falta 
de respeito com essa classe, com o 
pessoal da enfermagem”, lamentou.

- O dinheiro já está nos cofres da 
nossa cidade. Por que esse não foi 
utilizado ainda para pagar o piso da 
enfermagem? É isso que eu quero 
saber, buscando providência junto 
ao Ministério Público. Como estou 
sozinho nessa briga, não tive outro 
caminho. Agora é com a justiça, com 
o Ministério Público para poder es-
tar ajudando essas pessoas que tanto 
precisam. O parlamentar explicou 

q u e 
o levantamento do caso foi feito 
pelos advogados que atuam em seu 
gabinete: “Pedi que fizessem isso 
através do Portal da Transparência, 
ao mesmo tempo que entrassem em 
contato com o Ministério da Saúde. 
As informações chegaram, infeliz-
mente confirmando denúncias de 
pessoas que trabalham na saúde e 
que foram a nós encaminhadas”.

- Fui parado na rua algumas ve-
zes. Me abordaram no hospital e em 
posto de saúde dizendo que não es-
tavam recebendo o piso. Eles se sen-
tem desemparados ou mesmo enga-
nados. É papel do vereador fiscalizar 
o Executivo. Estou fazendo a minha 
parte. Graças a Deus as pessoas sa-
bem do meu trabalho e me procuram 
porque confiam que farei todo o pos-
sível para trazer justiça a elas. Tudo 
isso me motiva a trabalhar cada vez 
mais pela população - concluiu Bo-
quinha.

R
eprodução

Deputado quer fechar cerco
contra roubo e furto de celulares

Com forte atuação no 
campo da segurança 

pública, o Deputado Marce-
lo Dino (União) apresentou 
projeto de Lei nº 3258/2024 
que obriga as operadoras de 
celulares a informarem aos 
órgãos de segurança dados 
de localização dos apare-
lhos móveis, identificação 
do equipamento e núme-
ro de chips de aparelhos 
roubados, furtados ou que 
tenham sido utilizados em 
atividades criminosas. 

Só em janeiro de 2024, 
dados do Instituto de Se-
gurança (ISP), mostraram 
que 1.510 aparelho foram 
roubados no Rio, o que dá 
aproximadamente 50 por 
dia. 

Marcelo Dino alega 

que: “Muitas operadoras 
resistem a enviar as infor-
mações de dados de usuá-

rios aos órgãos competen-
tes, o que estimula o crime 
por causa da certeza da im-

punidade. Por isso a lei fixa 
um prazo de 36 horas para 
prestarem as informações”

Ricardo Domingos
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